
中共二十大报告提出，要坚持以推动高质量

发展为主题，把实施扩大内需战略同深化供给侧

结构性改革有机结合起来，增强国内大循环内生

动力和可靠性，提升国际循环质量和水平。这让

我们感到振奋，同时也坚定了我们对中国市场长

期发展前景的信心。我们相信，这将为汉高等跨

国公司提供更多发展机遇。

在中国，汉高正在通过加速端到端的赋能和

协作，帮助关键行业合作伙伴加快发展，为消费

者提供实现更高品质生活的产品和解决方案。

汉高还在中国投资了以材料科学为重点的基金，

这将拓展我们与中国快速成长的初创企业的合作

机会。

位于上海张江的汉高全新创新中心，将成为

汉高全球第二大创新中心，助力汉高开发先进的

黏合剂、密封剂和功能涂料解决方案，从而更好地

服务于各行各业。此外，我们在华南地区的首个

汉高电子黏合剂应用技术中心将通过加快下一代

消费电子产品开发，赋能行业创新发展，更好支持

我们的中国客户。

中国是汉高的第三大市场。未来，汉高将继

续投资中国市场，尤其是家居清洁、新能源汽车、

电信、消费电子、个人卫护等需求强劲的领域，要

持续以有影响力和具有可持续性的创新技术与产

品为客户和消费者提供支持。

汉高早在 50 多年前就进入了中国市场。此

后，汉高在中国持续投资数十年，与中国市场共同

发展。目前，中国正在汉高全球业务中发挥着重

要作用。我们期待，伴随着中国推进更高水平的

对外开放，中国经济将保持稳步高质量增长，并向

更有效率、更加公平、更可持续的方向发展。

（本报记者 朱 琳整理）

汉高大中华区总裁荣杰：

对 中 国 发 展 前 景 充 满 信 心

作为深耕中国 40 余年的日企，松下非常

高兴看到中国经济实现历史性飞跃，也很荣

幸能够与中国的高速发展同行。

中共二十大报告提出，推进高水平对外

开放，稳步扩大规则、规制、管理、标准等制度

型开放，加快建设贸易强国，推动共建“一带

一路”高质量发展，维护多元稳定的国际经济

格局和经贸关系。这无疑为外企在华发展注

入了一剂“强心剂”。我们期待中国营商环境

越来越好，也希望我们能在继续深耕在华业

务的过程中，为中国消费者带来更多优质的

商品和服务。

报告提出，要加快发展方式绿色转型，实

施全面节约战略，发展绿色低碳产业，倡导绿

色消费，推动形成绿色低碳的生产方式和生

活方式。松下是一家涉及生活、城区建设、车

载、供应链等领域的跨国企业，在多个领域能

够切实发挥能源转型及节能减排的技术经

验。例如，在新能源转型方面，松下在氢燃料

电池领域有 20 多年的积累，相应的解决方案

在日本、欧洲等地都有应用。我们认为，氢燃

料电池等新能源产业有很多发展机会，希望

能够在该领域作出更大贡献。

在绿色低碳的生产方式和生活方式方

面，目前松下已经通过可再生能源的使用、

自动化提高效率，并在无锡、苏州和北京打

造了 3 家零碳工厂；2021 年松下在中国发售

的 5kW 纯 氢 燃 料 电 池 曾 应 用 于 东 京 奥 运

会；松下还与中集安瑞科控股有限公司达成

合作，共同研发氢能热电联供系统，为工业

建筑和居民提供廉价的取暖用热，提升能源

利用效率。

在即将举行的第五届中国国际进口博览

会上，松下将集中展示在碳达峰碳中和等方

面作出的努力，希望在各个层面为低碳生活

赋能，提供更多有利于人类生存环境的产品

与解决方案。

（本报记者 朱 琳整理）

松下电器（中国）有限公司总裁赵炳弟：

与 中 国 的 高 速 发 展 同 行

中共二十大报告提出，要加快构建新发展格

局，着力推动高质量发展，推进高水平对外开放，

增进民生福祉，提高人民生活品质。这些表述让

我们在全球市场诸多“不确定”中看到了中国市

场满满的“确定”，为外资企业在华发展吃下“定

心丸”。

作为深耕中国市场 20 余年的营养和生活方

式品牌，康宝莱见证了中国人民生活水平和健康

意识的不断提升，以及中国消费市场持续升级所

带来的巨大潜力。对于康宝莱来说，植根中国、投

资中国是我们的长期战略发展方向。正因为如

此，我们高度关注中共二十大的召开，关注中国未

来发展的新思路、新战略、新举措。

改革开放带来了中国经济的腾飞，为外资企

业在华发展开辟了历史性的机遇。今天，中国坚

持对外开放的基本国策，坚定奉行互利共赢的开

放战略，不断以中国新发展为世界提供新机遇，更

坚定了我们持续投资中国的信心。

2019 年，我们启动了中国区业务的数字化转

型；2020 年，投资 1.6 亿元在上海张江建成了康宝

莱全球首个产品创新中心；今年，我们持续扩大本

土生产能力，投资近 5000 万元在南京工厂建设茶

粉固体饮料生产线，实现康宝莱茶饮产品生产的

本土化。

中国经济社会发展已经取得了无与伦比的成

就，这正是中国式现代化的巨大成果。我们相信，

沿着中共二十大所确定的发展方向，中国未来的

发展道路必将越走越宽广，这足以为全球经济发

展带来强大的信心。

（本报记者 朱 琳整理）

康宝莱中国区总裁、全球高级副总裁郭木：

植 根 中 国 是 长 期 战 略 方 向

葛兰素史克副总裁、中国区总经理齐欣：

在华发展迎新的重要机遇
随着健康中国建设深入推进，葛兰素史

克（GSK）在华发展将迎来新的重要机遇。

中共十八大以来，中国的经济实力、科技

实力、综合国力、国际影响力持续增强，人民

获得感、幸福感、安全感显著提升。这 10 年，

人民健康被放在优先发展的战略位置，通过

补短板、强基层、建机制，中国积极推动医疗

服务行业从广度到深度的触达，新药审评审

批提速，一系列制度改革大幅提升了创新药

可及性，数字互联、人工智能等新技术与医疗

服务深度融合，推动打通群众寻医问诊的“最

后一公里”。

葛兰素史克是改革开放后首批进入中

国的外资药企之一，在中国医疗健康事业

的发展与变革中获益良多。在“健康中国

2030”目标的引领下，葛兰素史克不断加快

创新引入，在肝炎、呼吸、特药、神经系统、

疫苗等领域上市了近 20 款创新药物，包括

多款具有突破性疗法的重磅产品。

同时，葛兰素史克积极参与国家医保谈

判和国家药品集中采购，不断提升药物可及

性和可负担性。近 3 年来，共有 5 款创新药

进入医保，帮助患者进一步减轻医疗负担。

此外，葛兰素史克与中国政府部门政府部门、、各地医各地医

疗系统及行业伙伴携手疗系统及行业伙伴携手，，推动疾病预防关口推动疾病预防关口

前移前移，，为基层医疗建设贡献力量为基层医疗建设贡献力量。。借助科技借助科技

赋 能 医 疗赋 能 医 疗 ，，利 用利 用““ 互 联 网互 联 网 ++医 疗医 疗 ””等 创 新 手等 创 新 手

段段，，助力提升医疗资源可及性助力提升医疗资源可及性。。

我们期待中国继续加大对重疾、慢病及

传染性疾病领域创新药物和疫苗的关注及

支持，持续加速新药审评审批，加快提升临

床用药可及性。我们也将在政策的支持下，

不断缩小国内外创新药、创新疫苗上市的时

差，力争让全球领先的创新医疗方案第一时

间惠及中国患者。葛兰素史克将继续用实

际行动践行“扎根中国，服务中国”的决心和

承诺，为中国实现美好蓝图添砖加瓦。

（本报记者 袁 勇整理）

中共二十大的召开意义重大。报告强调

了创新在经济社会发展中的重要作用，让阿

斯利康看到了更多发展机遇。

长期以来，中国大力支持和鼓励创新，不

断提升新药审评、审批速度，完善新药审批政

策和流程，帮助阿斯利康把更多创新产品带

到中国，惠及广大患者。

2019 年，阿斯利康全球研发中国中心落

户上海，同时我们成立了人工智能（AI）创新

中心。从此，中国成为阿斯利康创新、研发网

络中更为重要的一环。目前，我们在华研发

管线已有 150 多个在研项目，其中近 90%实

现与全球同步研发。

我们不断致力于携手政、产、学、研、医、

投等各领域合作伙伴打造开放、合作、共享的

医疗创新生态圈。阿斯利康推动的创新中心

已支持全球合作伙伴打造出多项全病程管理

诊疗一体化创新方案，并在全国数千家医院

实现落地。

中共二十大报告提出，坚持高水平对外

开放。一直以来，我们都能看到中国坚持推

动对外开放的决心以及同世界分享市场机遇

的真诚愿望。10 年来，中国日趋优化的营商

环境、稳定的供应链基础和完善的产业体系，

成为阿斯利康在华投资的坚实后盾。阿斯利

康在上海设立中国总部，又连续开设了北京、

杭州、成都、广州、无锡、青岛六大区域总部，

借助区域优势，深化产业发展。

今天的中国已经成为阿斯利康全球第二

大市场，也是全球药品供应链的重要组成部

分。目前，我们通过在中国建立的物流中心

以及无锡和泰州供应基地已向近 70 个国家

和地区出口药品。今年，我们还与青岛市政

府达成合作，计划在青岛高新区投资建设布

地格福吸入气雾剂生产供应基地。

未来，阿斯利康希望能把握更多中国机

遇，携手更多跨界伙伴，继续助力健康中国建

设，也让中国制造的创新药、中国孵化的创新

成果走向世界，惠及全球患者。

（本报记者 袁 勇整理）

阿斯利康全球执行副总裁、国际业务及中国区总裁王磊：

中国开放的决心世人共睹

过去 10 年间，在中国共产党的领导下，

中国经济社会发展取得了举世瞩目的成就。

随着中共二十大胜利召开，中国共产党将团

结带领中国各族人民全面建成社会主义现代

化强国、实现第二个百年奋斗目标，天丝集团

在华投资信心将更加坚定。

中共二十大报告提出，稳步扩大规则、规

制、管理、标准等制度型开放，加快建设贸易

强国，营造市场化、法治化、国际化一流营商

环境。天丝集团闻此备受鼓舞。一直以来，

公司在华业务蓬勃发展，正是得益于中国共

产党坚定不移推进改革开放，创造了良好的

营商环境。

天丝集团深耕中国市场近 30 年，是改革

开放的参与者、见证者和受益者。近年来，中

国持续打造市场化、法治化、国际化的营商环

境，成为外商投资的优选地。

目前，中国已经成为天丝集团最重要的

投资市场，天丝集团持续加大在华投资力

度。2020 年 5 月，天丝集团宣布了一项总额

达 10.6 亿元的为期 3 年的投资计划，包括与

在华合作伙伴深化战略关系、在中国设立新

的代表处等。2021 年 9 月，天丝集 团 北 京 办

公 室 正 式 启 用 。 北 京 新 公 司 ——天丝（北

京）投资有限公司和天丝红牛（北京）贸易有

限公司的设立和投入运营，将帮助天丝集团

更好地了解中国消费者的消费习惯和偏好，

开发出更能满足本地消费者需求的产品。

2022 年 3 月，总投资额达 20 亿元的天丝集团

红牛饮料（四川）生产基地项目正式开工。

未来，我们将始终坚持“立足中国，回馈

中国”的发展战略，进一步拓展和深化在华业

务，拥抱中国市场发展新机遇，以实际行动为

中泰两国经贸往来增添活力。

（本报记者 袁 勇整理）

泰国天丝集团首席执行官许馨雄：

中国成为外商投资优选地

中 国 新 发 展中 国 新 发 展 世 界 新 机 遇世 界 新 机 遇
——跨国公司积极评价中共二十大
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中共二十大报告提出，坚持高水平对外

开放，加快构建以国内大循环为主体、国内国

际双循环相互促进的新发展格局。这向世界

宣示了中国坚定不移推进高水平对外开放的

信心和决心。随着本土化战略不断推进，世

邦魏理仕各地团队一方面加强服务中国客

户，另一方面发挥自身资源优势，助力外资企

业落户本土市场。我们将把握中国经济带来

的巨大机遇，积极服务物流、科创、高端制造

业企业，为客户创造更大价值。

近年来，世邦魏理仕在华业务稳步增长，

去年新开设南京分公司，并完成了郑州、北

京、杭州等地办公室扩张升级，目前正在筹备

上海及深圳办公室的搬迁和扩张。

作为一家国际领先的商业地产服务机

构，世邦魏理仕始终秉持通过商业地产为客

户和实体经济赋能的理念，与中国经济转型

升级共赢共生。在中国，我们看到了很多投

资机遇。随着中国在金融等领域的进一步开

放，写字楼需求将继续快速增长。优质购物

中心、长租公寓、物流冷链等商业地产类型也

将展现极佳的投资机会。此外，数字化将从

用户体验、资产运维、地产服务等各方面加速

智慧地产时代的来临。在“双碳”目标的推动

下，绿色建筑乃至零碳建筑将逐渐普及。

（本报记者 朱 琳整理）

中共二十大报告提出，推动绿色发展，促进人

与自然和谐共生。中国提出“双碳”目标，推动绿

色发展，不仅促进传统产业转型升级，也催生了低

碳经济，带来了巨大商机。中国的绿色发展，必将

深刻改变全球的能源、环境和经济格局。我们看

到，“新型中国企业”正在利用数字化技术，实现碳

排放数据的透明化和可量化，推动绿色和商业的

平衡发展。SAP 在可持续发展领域有完整的方案

蓝图和丰富的全球经验及本地实践经验，将助力

客户向全绿色方向发展。

在新时代背景下，SAP 将把赋能“新型中国

企业”视为己任，努力为中国高质量发展作出更

大贡献。

中共二十大报告提出，必须坚持科技是第一

生产力、人才是第一资源、创新是第一动力，深入

实施科教兴国战略、人才强国战略、创新驱动发展

战略，开辟发展新领域新赛道，不断塑造发展新动

能新优势。SAP 对此感触很深。作为一家跨国科

技公司，SAP 植根中国 30 年，始终专注于将全球

先进的数字技术与中国企业的商业实践相结合，

助力其数字化转型和业务转型。中共二十大报告

展现了对创新驱动发展的重视，将有力促进中国

企业数字化转型步伐，加速实现转型升级和商业

创新。 （本报记者 朱 琳整理）

SAP 全球执行副总裁、大中华区总裁黄陈宏：

为 中 国 高 质 量 发 展 作 贡 献

世邦魏理仕中国区总裁李凌：

不 断 推 进 本 土 化 战 略
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